



国の政治形態が民主主義体制で、今後の世界の平和的発展を中心配している」などの声が寄せられました。百科検定試験のため大阪府連として数回の対策講座を開きました。3月の検定試験までに講座再開を検討しています。

になり、記念碑が建立されたそうです。地名も「字遣唐」だつたとは驚きました。



式を行う「も」動がありました。 がりの宮」の 参加した13名から準会員、 『喪の司』か サボーテーが生まれました。 らではないか 当初一緒に行く予定であつた へ「堺の伝説」 領事館の方々はコロナ禍で参 松本壮吉著 加できず、後日、DVDを持参す という説があ る予定です。すでに領事館の ります。中国 ツイッターには紹介されてい 語では声が良 ます。 (石井 勉)

# 日中堺支部秋の歴史散策 遣唐のひばり碑・日本庭園を訪ねて

て航海していた、本庭園」へ。世界遺産登録の中国との強いきをを感じます。「百舌鳥と書いいうの?」といました。古墳の多いこの地は葬らいの地であり、この儀式を行う「もがりの宮」の『喪の司』からではないか。『堺の伝説』松本壮吉著)という説があります。中国語では声が良ます。

(石井 勉)

いにもかかわらず「仁徳天皇陵古墳」となった百舌鳥・古市古墳群の中になります。『一衣帶水』を具現化した上うな庭園や「連雲港市」との友好を象徴する『流杯亭』は何度も来ているのに新鮮な感動がありました。

く、他の鳥をまねて鳴くツグミのことを百舌(baisho)といいます。

# 長春中日友好楼の崔さん 残留孤児最後の養母逝く

題方法で大変興味をそそられる  
問題だと思います」「日中友好  
は重要だが最近の中国の香港問  
題、台湾への威圧、南沙・西沙  
諸島、尖閣諸島、インド、ネパール、  
ブータンへの拡張主義は大  
反対。さらに中国の政治形態が  
普通選挙による民主主義体制で  
ないことを含めて、今後の世界  
の平和的発展を  
心配している」  
などの声が寄せ

11月29日の第8回百科検定試験大阪会場は、和服姿の高校生など18名が受験し、初級から1級まで熱心に各クラスの答案に向かっていました。

試験後のアンケートには、公式テキスト「中国百科」や「中国百科検定問題集」、対策講座や学習会は役に立った、と好評でした。感想では、「歴史を受験

大阪18名が受験 全国で165名 第8回中国百科検定試験実施



府連通信  
2020年12月号  
日本中国友好協会  
大阪府連合会  
〒530-0012  
大阪市北区  
芝田2-3-19  
東洋ビル本館207  
TEL06-6372-8131  
FAX06-6372-8132  
郵便振替口座  
00970-5-8978  
E-mail: info  
@jcfaosaka.org  
ホームページ  
<http://jcfaosaka.org/>

# 全大阪きりえ美術展開く

## 多彩な表現 67作品を展示

43回目となつた今年の全大阪  
きりえ美術展は、コロナ禍での  
開催となりました。長居公園で

感染防止措置をとりながら開いた「きりえ展」でしたが、多くの美術展が中止となる中、来

幸さんを講師に、来年の干支（丑）のきりえ講習会を12名の参加で開きました。



初参加の高田さんからの感想です。「来年の干支、丑のきりえの色紙があまりにも可愛く出来上がって、うれしくてたまりません。家に帰るなり夫に『これ、私が作ったのよ!』と見せると、『よっぽど先生の指導が上手だったんだね。パツの準備も丁寧にされたんでしよう』と、私をほめるより、先生をほめる! その通りなんですけれどもね。しかし、そんな真実に惑わされず、さっそく玄関に飾つて我ながら悦に入つています。

（旧満州）に取り  
孤児を育てた、養  
いん98才が、長春の  
養父母専用住宅で  
10月30日亡くなられ  
ました。心より  
ご冥福をお祈りい  
たします。

2013年の西  
支部2回目の中国  
東北部への旅で、  
5月14日崔志榮さ  
んを長春中日友好  
話を聞くことができ  
後の混乱期に、一  
分かる幼女がゴミ  
まよつていたので



## 香港問題の理解を一步前に進める② 混乱助長する「香港独立」論

「一国二制度」における制度の要は「両地域その体制」をそれぞれが決め（大西広氏）ことにあるにもわらず、「香港・国家安全法」は香港の立法機関に諮り決定されることなく、大陸全国人民代表大会で一方的にられたものであり、「香港法」に違反しているのです。

一二　日本の世論や市民団体が香港の市民・学生の運動に支持を寄せる「」せるのは、香港問題の平和的な解決が『世界史的な課題』となつてゐるといふ観点に照らせば、維持かれ『内政干渉』というには当たらない。その際も、香港問題の原因の全ない。英國に奪われた香港の返還は、基本中の人民共和国にとって主権の

し、香港の市民の強い反発によつて未成立のままです。逆に、「香港基本法」第1条では香港行政長官を「普通選挙で選出するのが目標である」と民主選挙を謳っていますが、これも実現しません。このような未解決の問題があつたとしても、50年の間に妥協を含む対話と融和によつて創造的に解決していくの

11月8日、奈良・長谷川テル 古刹般若寺境内  
顕彰の会第2回総会が奈良市中 に長谷川テルの  
部公民館で開かれ、長谷川テル  
の「記念碑」を般若寺境内に建  
立することなど決定しました。  
同会会长の宮城恭子氏は主催  
者を代表して、「テルさんが、  
中国にわたり、日本人女性とし  
て勇気をもつ  
て、日本軍兵  
ストヒビして抗  
総会では、

う主張は「歴史そのもの」と  
「法自体」に照らして成立しない議論であり、香港市民学生の大半は自制しつつ「一国二制」を厳守しようとしているのです。筆者は「香港問題」の議論をするとき、このことを必ず明言するように心がけています。

## 冒頭でのべること

「香港は1997年に英國から中華人民共和国に返還され、香港が中華人民共和国の主権のもとに存在することになった。すなわち中華人民共和国の大陸（4億人余と香港750万人とで（1999年にはさらにマカオ70万人が加わって）構成される国家となつた（アヘン戦争以来の悲願・主権回復の達成）」。

中国残留邦人3世の問い合わせ  
わたしは誰「我是誰」の上映会開く

映像は中国残留邦人3世（日会）を立ち上げた青年は祖本で生まれ育ち現在20・30代）母に聞き取りを始めます。6人の自己紹介から始まる。彼・彼女は重い口を開き、ソ連拓民として中国に渡り、敗戦により国に捨てられる。

1978年の日中平和友好条約締結を機に本格化した中国残留邦人（孤児）の肉親探し。帰国後、言葉の壁や差別に苦しんできた1世、2世。日本で生まれ育つた3世の多くは中国がルーツというふうことを隠し生きてきました。

彼は、1世、2世が強く生きて細い糸をつなぎれたから自分のルーツは何生きて細い糸をつなぎることはない。自分たち在を知つてほしい。ルーツは胸に響いた。小学校入学は日本名に改名し帰化した女ルーツを模索します。「3世の自分のルーツを模索する中

A photograph of a classroom. Several students are seated at desks, facing towards the front of the room where a teacher or speaker would be. The room has a whiteboard and some posters on the wall. The students are blurred, focusing the attention on the text of the speech.

# 西支部主催 太極拳 新春初けいこ

1月10日（日） 9時～12時  
中津 北スポーツセンター 1階 第2体育室

コロナ禍の中、体が動いて  
いないあなた、新春太極拳  
にご参加ください、一緒に  
体を動かして良い1年にし  
ていきましょう。



長谷川テル顕彰碑建立へ  
奈良の古刹般若寺を訪問

## 第2回 奈良 長谷川テル 頭彰の会懇親会

て、日本軍兵ストとして抗日反戦を訴え続け士に反戦平和た長谷川テルの事績を調査・研究を訴え続けた究・顕彰することは、日中不再偉大な事績を戦の誓いを固め、北東アジアの顕彰する運動平和の確立の運動に貢献する。」は、大きく広とする顕彰事業の意義、「記念碑」と「説明板」の製作のためがりつつあります。奈良の200万円の募金をつくること

作者・内藤玲子さんがあいさつ。『長谷川テル作品集』を編集した宮本正男さんの息子さんの宮本義人さん、書作家の井口和子さん、関西エスペラント連盟前理事長の田熊健二さんらも発言しました。(第2回総会報告から)



など、田辺実同会事務局長が行つた「報告と提案」を参加者の拍手で確認・決定しました。